

MAISON DES JEUNES L'ECLIPSE
PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE 2024
DU 29 SEPTEMBRE 2025, 20H30

Présent-e-s :

Hacene Debbah	Président Eclipse
William Gesseney	Membre de comité
Akram Draidj	Membre de comité
Clirim Ibrahimî	Membre du comité
Patrick Telles	Membre du comité
Caroline Tuberosa	Animatrice socioculturelle
Serge Koller	Service de la Cohésion Sociale de Vernier
Fionna Faggioni	Service de la Cohésion Sociale de Vernier
Patrick Monteiro	Ancien responsable d'équipe CR FASe
Marie Cazeneuve	Animatrice socioculturelle
Olivier Beroud	Responsable d'équipe
Laure Grivet	Coordinatrice de région FASe
Guillermo Montano	Coordinateur FCLR
Habiba Krahenbuhl	Membre de comité MQ Avanchets
Besar Ramadani	Membre de comité MQ Avanchets
Mira Lucic	Membre de comité MQ Avanchets
Thomas Felber	Animateur socioculturelle MQ Avanchets
Anthony Roulet	Responsable d'équipe MQ Avanchets

Excusé-e-s :

Arnaud Moreillon	Directeur opérationnel de la FASe
------------------	-----------------------------------

1. - OUVERTURE DE LA SEANCE, MOT DU PRESIDENT, APPEL AUX MEMBRES ET APPROBATION PV de l'AG DU 30 AVRIL 2024

Hacene Debbah ouvre la séance à 20h30, et souhaite la bienvenue aux participants. Il tient également à s'excuser pour l'envoi tardif de la convocation, mais explique que le comité a dû faire face à un contexte un peu compliqué, notamment à la suite du départ du responsable d'équipe et d'un animateur. Le travail du comité s'est donc prioritairement orienté sur le suivi des procédures d'engagement pour stabiliser l'équipe.

Mot de la présidence

L'année 2024 a une fois de plus démontrée la force de notre engagement collectif, la richesse de notre projet et la vitalité de la jeunesse qui fait battre le cœur de l'Eclipse. Plus qu'un lieu l'Eclipse est un repère, un espace de confiance et d'émancipation pour les jeunes du quartier et au-delà.

Avec une équipe toujours aussi investie, des projets audacieux et une fréquentation en hausse, nous avons su maintenir une dynamique positive, inclusive et profondément humaine. Qu'il s'agisse de la boxe féminine, des permanences administratives, des repas partagés, des camps ou du Summer Eclipse, chaque activité a été pensée pour renforcer le lien, créer des opportunités et offrir un cadre sécurisant où chacun peut se découvrir, évoluer, se tromper parfois, mais surtout grandir.

Cette année, le 50^{ème} anniversaire des Avanchets organisé par la MQ des Avanchets a aussi été un moment fort de notre programmation, une célébration collective du vivre ensemble qui illustre parfaitement l'ADN de notre structure : l'ouverture, l'ancre locale et la participation proactive de toutes les générations.

En tant que Président, je suis fier du chemin parcouru, fier de voir des jeunes qui, comme nous il y a quelques années, trouvent ici un lieu d'écoute, de partage et de construction. Fier enfin de porter avec toute l'équipe du comité et des professionnels une vision où la jeunesse est considérée comme une richesse et non comme un problème à résoudre.

Je remercie chaleureusement tous nos partenaires, la commune de Vernier, la FASe, les familles, les bénévoles, les jeunes et surtout l'équipe d'animation sans qui rien de tout cela n'aurait de sens.

Continuons à faire ensemble de l'Eclipse un phare dans un monde où les jeunes ont plus que jamais besoin d'ancre, de sens et de confiance.

Hacene Debbah souligne que malgré les années qui passent, l'Eclipse a réussi à créer un projet avec des jeunes qui répondent présents et qui restent fidèles, et à stabiliser une équipe formidable qu'il tient encore une fois à remercier pour son fort engagement.

L'Assemblée générale approuve le procès-verbal du 30 avril 2024.

2. - PRESENTATION DU RAPPORT D'ACTIVITES 2024

La parole est donnée à Olivier Beroud qui occupe le poste de responsable depuis juin 2025, après avoir travaillé durant 5 ans au sein de l'Eclipse en tant qu'animateur.

Présentation de l'association

La MQ de l'Eclipse est une structure sociale d'animation socioculturelle qui fonctionne sur le principe de libre adhésion. L'activité se base sur des aspects ludiques, sportifs, culturels et musicaux, toujours dans un cadre bienveillant, éducatif, inclusif et préventif, afin de mettre en avant l'autonomie du jeune et son épanouissement. Les mots clés qui peuvent définir l'association sont le respect, l'adaptabilité, le civisme, l'ouverture, la responsabilité, la solidarité, l'intégration, la mixité et le bien-être.

La particularité du comité de l'Eclipse par rapport à d'autres MQ est d'être essentiellement composé d'anciens jeunes du quartier, ce qui a l'avantage d'amener une connaissance assez précise des usagers et du lieu qui est pour l'équipe une force au quotidien. Pour rappel un diagnostic établi par un précédent comité avait mis en exergue une sorte de complaisance vis-à-vis des jeunes due à ce lien, raison pour laquelle les nouveaux membres ont souhaité mettre en place un axe éducatif, préventif et inclusif, toujours avec l'objectif de mettre le jeune au cœur du projet.

Présentation des membres du comité

- Clerim Ibrahimi: Agent de la police cantonale ;
- Ridvan Ibrahimi : 35 ans, marié, père de 2 enfants, agent de police municipale en Ville de Genève, et ancien usager du lieu ;
- Akram Draidj : papa de 3 enfants, ingénieur, ancien usager du lieu ;
- Hacene Debbah : ancien usager du lieu a travaillé à l'Eclipse durant presque 8 ans en tant que moniteur et exerce actuellement en tant qu'éducateur en foyer ;
- William Gesseney : 38 ans, 2 enfants, juriste aux ressources humaines de la Ville de Genève. N'a pas vécu adolescent dans le quartier mais se souvient avoir passé quelques moments à l'Eclipse ;
- Patrick Telles : Fiduciare Chavaz SA en charge de la comptabilité de l'association

L'équipe de l'Eclipse

L'équipe, au service de la jeunesse, a la faculté de se remettre en question et n'a ainsi pas peur d'interroger régulièrement le sens de sa mission, mais toujours dans l'optique de mettre le jeune au centre du projet. Pour définir en quelques mots clés cette équipe, **Olivier Beroud** cite la préparation, la bienveillance, la collaboration, l'efficacité, la rigueur et la réactivité. L'équipe axe son champ d'action sur la création d'un lien entre les jeunes et elle, afin d'être au plus proche de leurs problématiques.

Présentation de l'équipe

Les stages

Les stages de tous types ont une place centrale dans l'équipe de l'Eclipse, afin que toute personne qui en bénéficie ressorte avec une expérience enrichissante. L'équipe a donc à cœur d'effectuer un suivi continu. Pour ce faire, elle compte améliorer l'accompagnement qu'elle propose, grâce à une de ses collaboratrices qui est en cours de formation pour devenir référente des stagiaires qui passeront par l'Eclipse.

Le chiffre a été en augmentation par rapport à l'année d'avant, avec 23 stagiaires qui ont été soit des stagiaires XP, d'observation (découverte du travail social pour des élèves principalement du secondaire I), ASE. L'année 2024 a également accueilli un stage de maturité.

La localisation de l'Eclipse

La localisation de l'Eclipse est particulière étant sous un pont, ce qui à première vue est plutôt un désavantage. Toutefois, cet emplacement s'avère également stratégique étant à proximité d'arrêts de bus qui desservent des grands axes, d'un grand centre commercial et d'un cycle d'orientation. Partant de ce constat, bien que principalement fréquenté par les jeunes des Avanchets, le lieu draine un public relativement large, ce qui lui apporte une mixité très appréciable.

Olivier Beroud signale toutefois que l'aspect du bâtiment et son emplacement suscite parfois des réticences de la part de certains parents qui ont l'impression que le lieu n'est pas vraiment recommandable. L'équipe passe ainsi beaucoup de temps à déconstruire cette image de la MQ. A noter par ailleurs que cette localisation, dans une continuité de parking et à proximité d'un grand centre commercial, ne lui permet pas d'organiser des activités en extérieur.

Hacene Debbah informe que selon information de la commune, il pourrait y avoir une possibilité d'effectuer des travaux.

Les activités

Les activités sont réparties en 4 grands secteurs : les activités quotidiennes, les activités en vacances scolaires, les sorties et les projets.

Activités quotidiennes

Olivier Beroud présente d'abord l'accueil libre qui est le cœur de l'animation socioculturelle ; ce dernier est un temps d'accueil ouvert sous forme de libre adhésion. Ce type d'accueil a lieu tous les mardis, mercredis, jeudis, vendredis et un samedi sur deux. Tous les usagers de 12 à 20 ans peuvent venir, bénéficier des infrastructures à disposition (tables de ping-pong, espace console, jeux de société, cuisine, etc.), avec une équipe à disposition pour créer du lien.

Permanences administratives

Ce temps est également basé sur le principe de libre adhésion ; il permet aux jeunes de venir travailler avec l'équipe sur des aspects administratifs ou éducatifs, mais également sur des lancements de projets. Le dispositif est proposé tous les mardis et jeudis, de 13h30 à 15h30, avec matériel administratif, physique ou logistique. Deux ordinateurs sont mis à disposition, ainsi que des imprimantes et autres outils utiles à la constitution de dossiers, avec accompagnement individuel d'un professionnel. Olivier Beroud précise que les jeunes qui nécessitent un accompagnement autre que celui des animateurs sont orientés au mieux vers le prestataire indiqué.

En 2024 ce dispositif a accueilli 56 jeunes. Olivier Beroud explique que ce dernier est destiné aux 12-25 ans, pour pouvoir intégrer des jeunes qui sont en rupture ou qui souhaitent relancer des projets. A noter que le dispositif permet également de détecter certaines situations éducatives délicates.

La boxe féminine

La programmation de l'Eclipse propose un cours d'introduction à la boxe féminine à l'école Avanchets-Salève, tous les mercredis de 16h00 à 17h30. Du matériel est gratuitement mis à disposition et l'entraînement est dispensé par une coach professionnelle en boxe anglaise et Kick boxing. Pour rappel, ce cours a été mis en place à la demande de jeunes filles qui souhaitaient avoir un lieu pour se retrouver entre elles et pratiquer une activité sportive régulière.

L'équipe profite de cette activité pour pouvoir entrer en lien avec un public féminin qui est largement minoritaire dans les accueils libres de la MQ. Cette mise en lien a déjà porté ses fruits, puisque davantage de filles participent aux sorties et camps. Les filles ne sont en revanche pas plus présentes dans les accueils libres, ce qui tend à prouver que ce dispositif ne correspond pas à leurs attentes.

25 jeunes filles, de 12-20 ans, se sont engagées dans ce dispositif en 2024

Lecture du témoignage d'une usagère.

Le foot salle

Cette activité se déroule également à l'école Avanchets-Salève, tous les mercredis de 16h45 à 18h45. Il s'agit d'un accès libre à une salle qui permet de pratiquer du foot en salle, sous encadrement de l'équipe d'animation et d'entraîneurs. L'objectif est que les jeunes puissent avoir une activité sportive régulière, qu'ils créent du lien entre pairs mais également avec les animateurs. Dans le cadre de cette activité les jeunes sont autonomes puisqu'ils constituent eux-mêmes leurs équipes. L'activité est organisée sous forme de tournus pour permettre à tous les jeunes d'y participer.

L'activité attire en moyenne 15 jeunes par séance.

Lecture du témoignage d'un/e usager/ère.

Les repas

Les repas ont une place importante pour les jeunes de l'Eclipse. Ces derniers ont lieu tous les mercredis, vendredis et samedis. Le mercredi midi propose une formule qui s'appelle « A table » qui est payante (CHF 4.-) et sur inscription. L'équipe s'occupe de cuisiner en essayant de proposer chaque fois un menu varié, qui permet une découverte de la cuisine de tous les pays. La formule du vendredi est plutôt participative et donc gratuite ; les jeunes sont en cuisine pour préparer le repas et sont également chargés du rangement. En ce qui concerne les samedis, le lieu propose un brunch sous forme de buffet en parallèle de son accueil libre. Le but de ces repas est déjà de découvrir de nouveaux horizons culinaires, de permettre aux jeunes de se retrouver entre eux et de créer du lien. L'activité est également pour certains l'occasion d'être pour la première fois en cuisine, ce qui permet à l'équipe d'avoir un levier pour entamer des discussions.

La fréquentation du mercredi n'est pas énorme, du fait que les jeunes ont congé l'après-midi et qu'ils rentrent donc à la maison après leur matinée d'école. En revanche, les repas du vendredi sont très souvent pleins et les buffets du samedi fonctionnent également très bien.

Lecture du témoignage d'un/e usager/ère.

Les vacances scolaires

L'Eclipse est ouverte quasiment durant toutes les vacances scolaires, excepté en août. Le lieu propose des activités durant les vacances d'automne, de février et de Pâques. Durant les vacances scolaires l'équipe tente de proposer un programme et des horaires différents. Son objectif est de répondre présent pendant les vacances scolaires, de maintenir le lien avec les usagers et de leur faire découvrir de nouveaux horizons grâce aux sorties.

83 jeunes par semaine en moyenne ont fréquenté ce dispositif durant l'année 2024.

Les sorties

Les sorties se font sur inscription et ont lieu un samedi sur deux. Leur prix est de CHF 15.-, afin de les rendre accessibles au plus grand nombre. Olivier Beroud fait remarquer que ces sorties ont l'avantage d'élargir l'horizon des jeunes au-delà de l'Eclipse et de leur quartier.

Olivier Beroud indique que ces sorties sont également un jalon d'apprentissage à l'autonomie, car dans la majorité des cas ce sont les jeunes qui effectuent seuls leur inscription.

Les samedis de ski

L'équipe propose 4 journées ski consécutives, généralement entre fin janvier et fin février. L'activité, également sur inscription, est proposée au prix de CHF 25 (incluant trajets, remontées mécaniques et une partie du goûter). Là-aussi un des objectifs est de faire sortir les jeunes de leur environnement, de surcroît en pratiquant une activité sportive et onéreuse. A noter que l'organisation sur 4 semaines consécutives permet aux jeunes d'être dans une dynamique de progression. Les sorties ski sont encadrées et animées par l'équipe, qui peut en plus compter sur les compétences d'un des leurs qui est moniteur jeunesse et ski.

33 jeunes dont 7 filles ont participé à ces samedis ski.

Lecture du témoignage d'un/e usager/ère.

Olivier Beroud signale que certains jeunes ont vécu leur première expérience à la montagne grâce à ces sorties.

L'Equinoxe

L'Equinoxe est un projet né à l'initiative de jeunes de plus de 20 ans, qui souhaitaient bénéficier des infrastructures du lieu pour avoir un espace leur permettant de créer du lien entre eux et travailler sur des aspects administratifs. Olivier Beroud précise que ce dispositif a depuis pris une dimension préventive. Ce dernier a lieu les mardis, mercredis et jeudis soir. Les mardis et mercredis sont des soirées Champion League

qui remportent un énorme succès, alors que les jeudis sont plutôt un temps d'accueil et administratif, dans lequel se déroulent également les soirées préventives. Le but de ce projet est de favoriser la cohésion sociale entre anciens jeunes du quartier, de leur offrir des infrastructures pour qu'ils effectuent leur administration et de cibler et traiter des problématiques de jeunes adultes.

Sur l'année 2024, 10 jeunes adultes (18-25 ans) en moyenne ont fréquenté le dispositif.

Les soirées à thème

Lecture du témoignage d'une usagère.

La formule a été repensée, et il semblerait que l'organisation sous forme de soirées au sein de l'Eclipse soit plutôt efficace et qu'elle donne satisfaction aux jeunes.

Le Summer Eclipse

Au travers de cette prestation l'équipe sort des locaux de l'Eclipse pour aller vers les habitants, en proposant un accueil dans le préau de l'école Avanchets-Salève les trois premières semaines du mois de juillet. L'équipe installe à cet emplacement un container qui contient une buvette avec grils et propose des animations pour les jeunes du quartier. Ce dispositif permet, à une période où le bâtiment de la MQ est particulièrement peu attractif, d'aller à la rencontre des habitants, des parents et des futurs usagers du lieu. Cette démarche donne notamment l'occasion à l'équipe de déconstruire certains préjugés vis-à-vis du lieu auprès des parents. Olivier Beroud ajoute que la buvette est gérée par des jeunes en stages XP, ce qui permet également de les valoriser à l'échelle du quartier et de leur faire découvrir le monde du travail.

222 enfants, 139 ados, 44 jeunes adultes et 216 parents ont été présents à cette animation sur le préau de l'école, pour 11 stages XP répartis sur les trois semaines.

Hacene Debbah fait remarquer qu'en-dehors de ce dispositif l'équipe n'a pas de lien avec les parents, du moins très peu, et moins qu'à la MQ des Avanchets. Le Summer Eclipse permet donc à l'équipe d'identifier des parents, d'entrer en contact avec ces derniers, et de leur démontrer hors murs, soit de manière visible pour eux, que l'Eclipse est un lieu sain.

Le camp de ski

Comme déjà dit l'activité permet aux jeunes de pratiquer un sport onéreux, auquel ils n'ont pas toujours accès. La formule est un camp, ce qui signifie que ce dernier se déroule durant 5 jours consécutifs, avec nuitées. L'Eclipse dispose d'un stock de matériel mis gratuitement à disposition de jeunes qui ne sont pas du tout équipés. Le camp est proposé à CHF 150.-, montant qui comprend le transport, le logement, les repas et les remontées mécaniques. Comme dit précédemment le but est de permettre aux jeunes de pratiquer une activité onéreuse, mais également de les autonomiser en

les faisant participer à la co-construction du projet, ce qui implique la participation à des réunions préalables. Olivier Beroud précise que cette implication en amont est obligatoire pour pouvoir participer au camp, et que généralement les jeunes jouent bien le jeu. Cette préparation génère la construction de règles communes qui participent au bon fonctionnement du camp.

14 jeunes en moyenne participent à ces camps.

Lecture du témoignage d'un/e usager/ère.

Activités estivales

L'équipe organise un camp d'été au prix de CHF 150.-, qui implique également toute une préparation en amont. Olivier Beroud fait remarquer que pour certains jeunes qui vivent une situation de précarité cette prestation représente une alternative de vacances. Les jeunes ont ainsi la possibilité de s'inscrire pour des stages XP, ce qui leur donne l'opportunité de travailler pour participer à leur camp. Comme anecdote il signale qu'en 2024 2 jeunes qui ont participé au camp estival n'avaient jamais vu la mer.

12 jeunes ont participé à ce camp.

Hacene Debbah rappelle que ce camp se fait en collaboration interinstitutionnelle, notamment avec la FOJ qui encadre des jeunes qui ont eux aussi un besoin d'accompagnement. Cette collaboration FASe-FOJ est encore peu présente, mais l'objectif serait de la développer. S'agissant des jeunes qui ont découvert la mer, il précise que certains n'avaient même pas d'argent de poche avec eux ; ainsi une petite aide leur a été octroyée pour qu'ils puissent comme les autres jeunes participer à une journée shopping. Ce camp estival permet donc à des jeunes en grande précarité d'avoir des vacances.

Espace de rencontre

Il s'agit de gérer les temps de pause du cycle des Coudriers les lundis, mardis, jeudis et vendredis. L'équipe a une salle à disposition au cycle des Coudriers, et gère la réception et distribution des repas pour tous les jeunes inscrits, ainsi que la logistique de la salle dans son ensemble pour les jeunes qui viennent avec leur plat. Une fois le repas pris, les jeunes peuvent bénéficier de la salle, entre autres équipée d'une table de ping-pong, d'un baby-foot, d'un jeu d'échec et d'un espace ludique. Le but de ce projet est d'assurer une logistique de qualité pour que tous les jeunes aient un repas durant leur pause, d'assurer une bonne dynamique entre les élèves du cycle et du lieu de manière générale, de créer du lien entre pairs et avec l'équipe d'animation. L'occasion a par ailleurs été donnée, par le biais de ce dispositif, d'avoir enfin une collaboration avec le DIP ; l'équipe a depuis reçu beaucoup d'appels des assistants sociaux du cycle concernant des nouveaux venus dans le quartier qu'il faudrait sociabiliser. Cette activité permet donc un partage d'informations sur les activités à mener dans le secteur.

Les 50 ans des Avanchets

Le projet a été porté par la MQ des Avanchets, mais l'Eclipse y a participé. Elle a notamment organisé la réalisation d'une fresque par les habitants. Les contributions de l'équipe avaient pour objectif de maintenir le lien, d'aller à la rencontre du quartier pour présenter les activités de l'Eclipse. Cet engagement a également permis de faire valoir une certaine volonté de l'équipe à collaborer avec des entités partenaires et à déployer des stages XP.

L'évènement a donné lieu à 4 stages XP, 2 jours de rencontre, le vendredi et le samedi.

Olivier Beroud explique que pour 2025 l'équipe avait des objectifs dont certains sont déjà atteints. Les professionnels souhaitent continuer à mettre le jeune au cœur de leur réflexion, en proposant des animations qui sont toujours en lien avec leurs besoins et leurs attentes. L'équipe se réjouit de voir que des projets comme la boxe féminine sont en voie de pérennisation, et reste attentive à la consolidation d'un lien avec les jeunes, les parents et tous les habitants du quartier.

Un des objectifs est également de travailler en collaboration avec les jeunes sur un projet de réfection des locaux de l'Eclipse, travail entamé depuis l'année dernière par des stagiaires XP qui ont repeint les murs.

Olivier Beroud remercie toutes les personnes qui de près ou de loin contribuent au bon fonctionnement de l'Eclipse, mais principalement au bien-être des jeunes, à savoir les équipes de l'Eclipse, de la MQ des Avanchets et de ChâBal, la commune de Vernier et ses élus, la FCLR, la FASe, les TSHM, les correspondants de nuit, la coordinatrice de région, ainsi qu'Angelo Torti désormais à la retraite mais qui était encore en fonction en tant que coordinateur de région sur une partie de l'année 2024. Il remercie également les différents partenaires qui collaborent avec l'Eclipse comme le centre commercial de Balexert, le cycle des Coudriers et le prestataire de transports.

L'Assemblée générale approuve le rapport d'activités 2024.

Applaudissements.

3. RAPPORT DU TRESORIER ET DU FIDUCIAIRE DE REVISION DES COMPTES 2024

- Discussion, approbation et décharge du comité

La parole est donnée à Patrick Telles de la société fiduciaire pour présentation du rapport de trésorerie.

Patrick Telles fait état d'un résultat positif de CHF 4901.- qui démontre la maîtrise du budget. Il s'arrête sur quelques éléments à mettre en exergue dans la partie des revenus.

- Des liquidités positives à hauteur de CHF 78'000.- qui démontrent une gestion saine de l'Eclipse ;

- La subvention communale monétaire. Patrick Tellez remercie la commune de Vernier pour cet apport sans lequel il ne serait pas possible de maintenir toutes ces activités. Il signale une forte évolution du montant entre 2023 et 2024 qui s'explique principalement par un jeu de chaises musicales au niveau des chiffres : la contribution de la commune pour l'externalisation de la comptabilité et pour la boxe sont ainsi devenues des subventions pérennes, sans compter une subvention supplémentaire de CHF 10'000.- apportée pour les différents projets menés par l'Eclipse.

Au niveau des charges, Patrick Telles s'arrête sur la ligne « autres charges de personnel » passée de CHF 12'738 en 2023 à CHF 33'418 en 2024 principalement en raison des stages XP qui sont en hausse.

Pour le reste les comptes sont stables, l'équipe ayant l'habitude de gérer son budget.

L'Assemblée générale approuve les comptes et donne décharge au comité.

4. ADMISSION DES NOUVEAUX MEMBRES

Ràs.

5. ELECTION POUR L'EXERCICE 2025-2026 DES MEMBRES DU COMITE

Hacene Debbah annonce les démissions suivantes :

- Cédric Sintes
- *Clerim Ibrahimi* (qui sera remplacé par quelqu'un de sa famille)
- Juan Manrique ancien trésorier

Le comité est élu pour l'exercice 2025-2026.

6. LIGNE D'ANIMATION POUR LE NOUVEL EXERCICE

Ràs.

7. PERSPECTIVES BUDGETAIRES 2026

Hacene Debbah cède la parole à Patrick Monteiro qui reste à disposition de la maison des jeunes de l'Eclipse jusqu'en décembre 2025 avec accord de la FASe.

Patrick Monteiro explique que le budget 2026 ne présente pas de grande évolution, hormis le fait qu'un déficit est à prévoir étant donné que l'Equinoxe n'a pas fait l'objet d'une reconduite de financement. Toutefois au vu de la plus-value du projet, le comité a décidé d'utiliser un capital à disposition pour assurer le fonctionnement du dispositif en 2026. Le comité a par ce biais souhaité également marquer le fait que la

suppression d'une activité aussi qualitative serait une moins-value considérable pour l'Eclipse dont la mission est avant tout le bien-être des jeunes. Patrick Monteiro précise que la FASe a aussi soutenu le dispositif en lui attribuant certains fonds spécifiques mais que ceux-ci sont arrivés à échéance n'étant pas renouvelables au-delà de 2-3 ans. L'équipe et le comité sont engagés dans la recherche d'une solution pour pouvoir assurer la continuité du projet dès 2027.

La commune a reçu le budget et n'a pas formulé de commentaires particuliers.

Patrick Monteiro profite de cette prise de parole pour remercier chaleureusement le comité qui l'a soutenu dans toutes ses démarches et qui a validé son engagement en tant que responsable d'équipe. Il apprécie également d'avoir pu compter sur le soutien des membres lorsque l'Eclipse vivait une période de transition avec peu de ressources à disposition en termes d'effectif. Patrick Monteiro salue le courage du comité qui a opté pour un changement de ligne radical incluant une dimension plus éducative. Pour terminer il remercie les différents partenaires avec lesquels il a eu l'occasion de collaborer dont les animateurs des MQ voisines, la FCLR, la commune, la FASe, ses collègues et les jeunes usagers du lieu qui lui ont permis de vivre une expérience professionnelle enrichissante et de grandir humainement. Patrick Monteiro quitte donc l'Eclipse avec une certaine peine, ayant tissé des liens privilégiés avec tous, y compris sa hiérarchie. Il tient à préciser que depuis quelques années les départs de collaborateurs se déroulent très bien ce qui lui paraît important de souligner, et souhaite bonne route à tout le monde.

Applaudissements.

8. FIXATION DES COTISATIONS POUR 2026

Hacene Debbah propose à l'Assemblée générale de maintenir la cotisation à CHF 12.- par an, ce qui équivaut à CHF 1.- par mois.

L'Assemblée générale valide le maintien de la cotisation à CHF 12.- pour 2026

9. DIVERS

Hacene Debbah observe que la stabilisation de l'équipe a nécessité quelques années, ce qui a apporté son lot de complication, mais que désormais l'effectif est stable. Il rejoint les propos de Patrick Monteiro sur le fait qu'auparavant les départs découlaient principalement d'un mal-être professionnel des collaborateurs, alors qu'aujourd'hui tel n'est plus le cas. Il cite notamment le cas de deux départs récents dus à une évolution vers des postes de cadres. Le comité accompagne ces personnes pour qu'elles sortent par la grande porte, dans le respect de leur engagement préalable au sein du lieu. Hacene Debbah ne cache pas que le comité regrette de perdre Patrick Monteiro mais qu'il est sincèrement content pour lui de son évolution.

Le quartier des Avanchets a également vécu quelques enjeux ces dernières années, notamment autour des problématiques de gouvernance avec la MQ des Avanchets. Hacene Debbah, qui a rejoint le comité de la MQ des Avanchets en co-présidence,

souligne que l'idée est de viser une cohérence de quartier et une convergence des forces pour une mutualisation qui aurait aussi l'avantage de réduire certains coûts tout en ayant une offre attractive. Il remercie les membres du comité de la MQ des Avanchets présents ce soir, et cède la parole à Thomas Fleber, nouvel animateur socioculturel du lieu et Anthony Roulet, responsable d'équipe pour qu'ils se présentent.

Présentation des deux collaborateurs.

Anthony Roulet se dit ravi de pouvoir mener des collaborations avec l'Eclipse, de surcroît avec des personnes qu'il connaît déjà pour avoir étudié avec certaines. L'équipe de la MQ des Avanchets nouvellement composée se réjouit de pouvoir s'appuyer sur l'expérience de l'Eclipse. Il profite de remercier Olivier Beroud qui lui a consacré du temps pour accompagner son entrée en fonction, ainsi que tous pour leur bon accueil.

Guillermo Montano constate avec plaisir que le lieu fonctionne désormais en cohérence et dans un climat de bonne collaboration. Il félicite donc le comité et les professionnels d'être parvenus à cette efficience, et les remercie.

Laure Grivet remercie pour cette présentation qui illustre le dynamisme du lieu et le fait que l'équipe est fédérée, très professionnelle et particulièrement soutenue par le comité, ce qui permet de parvenir à ce degré de qualité. Elle ajoute un remerciement pour le financement cantonal et l'apport de la FCLR, notamment en matière de formation.

Fionna Faggioni se joint à ces remerciements, appréciant particulièrement la capacité de réflexion de l'équipe qui n'hésite pas à se remettre en question, qui fait preuve d'une posture éthique très appréciée, et qui œuvre à la cohésion du quartier. Elle se réjouit donc de poursuivre la collaboration avec l'Eclipse.

Hacene Debbah conclut la séance en relevant avec satisfaction que le climat des AG de l'Eclipse a également bien évolué, rappelant que durant une période cet événement n'était pas agréable à vivre. Il remercie donc toutes les parties prenantes qui ont contribué à cette évolution très positive.

Hacene Debbah clôture l'Assemblée générale à 21h50.

M. Hacene Debbah
Président de la Maison des Jeunes de l'Éclipse

Genève, le 2 février 2026.